
 

 
 
 

Anfrage an Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl 
 

in der Gemeinderatssitzung vom 15.03.2018 
eingebracht von Nikolaus Swatek 

 
 

Betrifft: Kommende Pensionsantritte Stadt Graz 
 
 Sehr geehrter Herr Bürgermeister Siegfried Nagl, 
  
In Österreich traten ASVG-Versicherte 2015 im Schnitt mit 60,1 Jahren in Pension, 
auch die Stadt Graz hat bereits 2010 angekündigt das Pensionsantrittsalter ihrer 
Beamten und Beamtinnen faktisch zu erhöhen. 

Um einen transparenteren Überblick zu bekommen und damit wir Grazerinnen und 
Grazer in dieser Thematik nicht im Dunkeln gelassen werden, bitte ich um die 
Beantwortung meiner folgenden Fragen: 
  

ANFRAGE 
  
Ich ersuche darum, alle Fragen einzeln und in der angeführten Reihenfolge zu 
beantworten. 
 
1. Wie viele Bedienstete der Stadt Graz waren 2000, 2016 und 2017 
  
a. unter 31 Jahre 
b. zwischen 31-40 Jahre 
c. zwischen 41-50 Jahre 
d. zwischen 51-55 Jahre 
e. zwischen 56-60, 
 f. über 60 Jahre Jahre alt?  
Ich ersuche um Aufschlüsselung nach Jahr und Altersgruppe. 
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2. Wie viele Beamte und Beamtinnen der Stadt Graz waren 2000, 2016 und 2017 
  
a. unter 31 Jahre 
b. zwischen 31-40 Jahre 
c. zwischen 41-50 Jahre 
d. zwischen 51-55 Jahre 
e. zwischen 56-60, 
 f. über 60 Jahre Jahre alt?  
Ich ersuche um Aufschlüsselung nach Jahr und Altersgruppe. 
 
  
4. Gibt es seitens der Stadt Graz Berechnungen bzw. Szenarien, wie viele 
Bedienstete und wie viele Beamte und Beamtinnen in den nächsten 5 und in den 
nächsten 10 Jahren den Ruhestand antreten werden? 
a. Wenn ja, was sind die Ergebnisse? 
b. Wenn nein, warum nicht? 
 
5. Gibt es seitens der Stadt Graz Berechnungen bzw. Szenarien, wie sich die 
Ruhestandsantritte der Stadt Graz auf das Budget auswirken wird? 
a. Wenn ja, was sind die Ergebnisse? 
b. Wenn nein, warum nicht? 
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